

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

Contra la libertad.-Transformación de Valencia -¿Quién es Soriano?-A un "mascalzone"

LA NOVELA ILUSTRADA

Esta acreditada publicación comenzará hoy la novela de VICENTE BLASCO IBAÑEZ, titulada

Sónnica la Cortesana

y la interesante novela de Octavio Fenillet

El Conde de Camors

MAÑANA APARECERÁN

La muerta viva y

La mujer de los dos maridos

Contra la libertad

Son muy abundantes las opiniones expuestas acerca de la reforma del artículo 7.º del Código militar. En *El Imparcial* y el *Heraldo* leemos diariamente juicios de eminentes juristas que barajan los artículos de todos los Códigos con la misma facilidad que si se tratase de una partida de julepe.

Deducción: todos los que son militares opinan que en los delitos de injurias al Ejército y a la Patria deben entender los militares, y los que son civiles opinan que deben ser civiles los que juzguen esos hechos delictivos.

Y nosotros, que aunque reconocemos la necesidad del Ejército, hasta que la sociedad se transforme y convierta en mito el culto a la fuerza por la fuerza; nosotros que en el mundo de las abstracciones, quizás de las utopías, consideramos; para el porvenir, naturalmente, como un error para la paz la existencia de esa hipocresía que adopta el nombre de paz armada; nosotros que anhelamos la conversión de las espadas en plumas que cultiven las almas, arados que labren las tierras, instrumentos que creen industrias, todo por el trabajo y por la socialización, hacia la que se navega con mayor seguridad de lo que creen los partidarios de las dos jurisdicciones, civil y militar; nosotros, que apartamos estas arraigadas convicciones, por lo que tienen de soñadoras, y amamos al Ejército, como éste debe ser amado, sin adulación ni hipocresis, sin considerarlo despreciable pero sin endiosarlo, estimándolo, actualmente, como la única garantía de una muy relativa seguridad, creemos que somos nosotros mismos los que debemos juzgar los delitos que nosotros cometemos y juzgamos gravísima, perturbadora y por qué no decirlo? criminal, la pretendida intromisión en nuestros civiles derechos.

Razonemos: Nosotros procuramos para las funciones jurídicas del Ejército la más absoluta independencia. Más claro: los civiles no intervenimos en las cuestiones exclusivamente militares. Estos procesan, juzgan, sentencian a los suyos sin que jamás se nos ocurra criticar sus fallos ni solicitar la reforma de tal ó cual artículo de su Código por considerarlo excesivamente duro ó sobradamente misericordioso. Es verdad, que no de esto pesa el enjuiciamiento militar.

Ellos, sin embargo, son los autores de sus propias pesadumbres. Nosotros nos interesamos tanto en la sabia y humana aplicación de la justicia, que pedíramos la absoluta intervención civil para los delitos cometidos por el Ejército, incluso los más graves, los atentatorios a la disciplina, los de deserción frente al enemigo.

Es el alma humana tan compleja, que someterla a una inquisición de clase nos parece odioso, absurdo. Quisieramos poder salvar a los militares víctimas del militarismo. Los sentimientos de amor y generosidad inefables que un momento de éxtasis trópicos en pasión fustiga, arrebatada, hasta el extremo que un accidente la convierte en drama, no encuentran la dulce clemencia del espíritu del bien en esos rancios Códigos medioevales, tan ábstritos de letra como secos de alma.

¿Cómo no sentimos doloridos ante la abismal desigualdad al juzgar un mismo hecho? Porque no solo el Código militar ha de juzgar al soldado, sino al paisano que se oculta bajo el uniforme. Y si el amor a una mujer desnudó una espada para atravesar un corazón, ¿por qué negarle al militar toda misericordia? ¿Cómo aceptar ese extraño dualismo consistente en que un mismo hecho se juzgue en un mismo país de dos modos, según la envoltura del Código ó el uniforme de los jueces?

¿Que se nos juzgue a todos del mismo modo? El militar no es un hombre inferior ni superior a los demás hombres, y no hay razón para que la justicia que abra sus brazos caritativamente a unos, abra de otro!

Aun queriendo para el soldado la misma misericordia que para el paisano, tal es el respeto que en nuestra patria profesamos a la institución armada, que sus actos parecen superiores a toda función crítica, y llevamos nuestro silencio más allá de los límites de nuestra propia libertad.

¿Pues bien; ¿por qué no ha de corresponder al general Luque a estos sentimientos? ¿Por qué aprovechar el poder como instrumento de privilegio para salvar al país con la amenaza, ¡ojá! sea amenaza solamente, de algo que parece una sesión judicial, y para que pesen lo paradójico?

No nos negamos a la adopción de medidas rigurosas, contra quienes ofendan al Ejército y atenten contra la Patria. Confesamos, con honda sinceridad, que ni ha sido, ni es, ni será

Transformación de Valencia

EL EMPRESTITO ES UN HECHO

Nuestro entrañable amigo D. Vicente Blasco Ibañez, dirigió ayer a D. Adolfo Beltrán el siguiente telegrama:

"Madrid 3, a las 13-50. Adolfo Beltrán. Mañana publicará la "Gaceta" el anuncio de la subasta del empréstito. Vicente."

Al fin se traduce en hechos esta anhelada operación transformadora de Valencia. La promesa que los concejales de la Fusión y de la Unión Republicana hicieron al pueblo valenciano, se cumple. El programa de Blasco Ibañez se realiza. La lucha ha sido ruidosa. Para impedir, primero, y para retrasar, después, el empréstito, se amontonaron obstáculos, recursos, campañas de difamación, insidias, calumnias, toda suerte de perversidades y maquinaciones contra nuestros amigos y contra el proyecto. Pero la verdad y la justicia se han impuesto. La tenacidad de los republicanos ha triunfado. Y nuestro amigo queridísimo D. Adolfo Beltrán ha tenido la satisfacción inmensa de ver coronada su obra por el éxito. Nuestra entusiasmo enhorabuena.

Su paso por el Ayuntamiento y el de los demás concejales que cooperaron a llevar adelante a todo trance esta trascendentalísima empresa, será recordado con gratitud por todos los buenos valencianos.

Dentro de pocas semanas podrán ya comenzar los derribos del barrio de Pescadores, el ensanche de la calle Mayor del Grao, y la continuación del de la calle de San Vicente, a la vez que se instalan las vistas metálicas en las rondas y se construye la fachada de la Casa Consistorial, y se levanta la Fábrica de Tabacos, y se prepara la construcción de mercados.

Esta es la labor de la mayoría republicana. Este es el resultado de la gestión de nuestros amigos.

La de nuestros adversarios es insultar a hombres y mujeres, meterse en la vida privada de las familias, escandalizar y pasear cínicamente la amenaza y el matonismo, obstruir todo progreso de la ciudad, introducir en todas partes la perturbación.

Lo que han hecho nuestros concejales, se traduce en beneficios positivos para Valencia, beneficios que se ven y se palpan y que, en vano negar.

Lo que hacen y lo que harán los difamadores puede deducirse de lo que el día 1.º habló en el Consistorio Cano Facheo.

Valencia nos juzgará a todos. Y, entre tanto, albricias porque hoy publicará la *Gaceta* el anuncio de la subasta del empréstito.

Nuestros enemigos muerden el polvo y se revelan en el cieno formado por sus propias babas de hidrofobia.

¡Viva Valencia!

La Asamblea DE CONCEJALES REPUBLICANOS

Adhesiones

ALGINET.—El presidente de la Junta Municipal de Alginet D. José María Cholívi ha comunicado a D. Adolfo Beltrán, presidente de la de Valencia, los acuerdos de aquélla, adhiriéndose a la Asamblea de concejales que se ha de

celebrar en Zaragoza, y nombrando al efecto, para que represente en la misma a los cinco concejales de Alginet, a D. Vicente Fargueta García.

DISTRITO DE TORRENTE.—Señor director de EL PUEBLO: Tengo el gusto de poner en su conocimiento que en las reuniones celebradas los días 31 de Diciembre pasado y 1.º de Enero actual por la Junta del distrito de Torrente del partido de Unión Republicana, entre otros varios acuerdos se tomaron los siguientes:

1.º Hacer pública manifestación de adhesión a la Asamblea de municipios proyectada por el partido, no tan sólo por lo que respecta a esta Junta, si que también por lo que se refiere a las Juntas Municipales de todos los pueblos que componen este distrito y tienen su representación en la susodicha Junta de distrito.

2.º Que cada organismo local mandará nota de su adhesión, relación de concejales y delegados a D. Adolfo Beltrán, presidente de la Junta Municipal de Valencia.

3.º Y que en representación de la Junta del distrito, y a su vez de todos sus municipios, sin perjuicio de enviar éstos un delegado adjunto, asista a la Asamblea citada el que suscribe como presidente de aquélla Junta.

Lo que comunico a usted para los efectos oportunos.—El presidente, Andrés Casanova.

CATARROJA.—Por acuerdo adoptado anoche por la Junta Municipal del partido de Unión Republicana, asistirá como delegado de dicho municipio a la Asamblea de concejales republicanos, el concejal D. Julio Jorge Vinaixa.

¿Quién es Soriano?

Por qué se insulta a Lerroux

He leído en el periódico "El Radical" del día 28 de Diciembre los artículos titulados "Más allá" y "Una sombra".

En el primero se hace la apología de Soriano, y en el segundo se levantan las patas traseras contra el batallador republicano Alejandro Lerroux, hecho que a fuer de buen republicano, no quiero dejar pasar sin protesta, estableciendo una comparación entre ambos diputados, aunque con ello ofenda al Sr. Lerroux.

No hace todavía ocho días que D. Alejandro era para esos que hoy le cocean desde "El Radical", uno de los cuatro republicanos más capaces de España para formar, en unión de Soriano, el Directorio que hiciera la revolución, licenciendo de camino a D. Nicolás Salmerón, que se le daba, en unión de los respetables Benot y Llano y Paris. ¡Vaya un cambio! ¡Salmerón por Soriano!

¿Qué ha ocurrido para que Lerroux, que tanto valía para ir en compañía de Soriano al Directorio, se haya convertido en unas cuantas horas en "apóstol de quincalla" y en "el mayor estafador, moralmente, del proletariado español", como le llama "El Radical"? Muy sencillamente. Lerroux ha escrito en *La Publicidad* un artículo que reproduce muchos periódicos, titulado "En mi puesto", en el que dice que, a pesar de sus personales ideas dentro del partido republicano, no se prestará al juego que algunos esbirros inquietos quieren hacer, que sólo perjudicaría a la causa republicana. Esta es la causa de que el que tanto valía, valga tan poco para los sorianistas.

Y vamos a establecer comparación entre Lerroux, conquistado a Barcelona para la causa republicana, y Soriano, convirtiéndolo a la ciudad más republicana de España, a la hermosa Valencia, en campo de Agramante de los republicanos.

Cuando Lerroux fué a Barcelona, la capital del Principado se hallaba en poder de los catalanistas, gracias a las complacencias y debildades de los gobiernos monárquicos que nombraban alcaldes catalanistas y a la influencia de los Durán y Bas, Morgades, Casañas y compañía. Enchando Lerroux en la brecha, unas veces con la pluma, otras con la palabra y otras de una manera más contundente, ha podido el partido republicano presentar candidatura ocrada de diputados a Cortes por Barcelona y triunfar; y ha podido conseguir que la mayoría del ayuntamiento sea republicana, poniendo de relieve que el pueblo barcelonés no es catalanista; que sólo el jesuitismo de setana y levita y algunos imbéciles por él inducidos tienden al separatismo.

Vamos a examinar ahora la labor del señor Soriano, cuyas glorias canta "El Radical", queridísimo proclamar nada menos que jefe del partido republicano.

Cuando en mal hora fué a Valencia el hoy amigo de Blat, era esa hermosa ciudad el primer baluarte del republicanismo, donde sólo una exigua minoría de carlistas, políticos de oficio y empleados del gobierno podía oponer la monarquía a las grandes masas republicanas.

Merced a la escisión producida por Soriano, pudo el gobierno monárquico quebrantar a los republicanos, hasta el punto de que la primera vez que fueron al Congreso, después de la ruptura de dicho individuo con la minoría republicana, teniendo ésta tantos cargos que hacer a la monarquía, tuvo algunas veces que permanecer a la defensiva, porque los monárquicos ponían de relieve las armonías republicanas. Por eso cuando los buenos, los verdaderos republicanos de Valencia abandonaron a Soriano, el gobierno y todos los enemigos de la República le ayudaron con todas sus fuerzas, pues les convenía más que saliese el diputado y se abrazase la causa en el campo republicano que se arrojara un diputado monárquico, que después de todo era llevar un más al montón.

Ahora veamos las hazañas llevadas a cabo por ese nuevo César que "El Radical" trata de glorificar nombrándole árbitro del republicanismo en España.

La primera fué la famosa acta de Cerao buey.

Un diputado romerista, el Sr. Roldán, quería denunciar en el Congreso los abusos electorales cometidos en el distrito de Cerao por los amigos del Sr. Maura; pero como en su calidad de ministerial no le convenía hacer las denuncias personalmente, conviniendo quizás a Romero que se hiciesen por amor a Maura, se avió Roldán con Soriano, proporcionándole todos los datos necesarios para que los denunciase en el Congreso permaneciendo él silencioso. Aquel silencio, según dijo Sánchez Toca, era oro.

Aquel debate inó el primer triunfo parlamentario que la casualidad y los enemigos de Maura proporcionaron a Soriano, dándole categoría de "derriba ministros".

El segundo, el grande, el que le ha valido muchas felicitaciones de los que no ven más que la superficie, y por el cual a sus amigos de "El Radical" les parece poco la jefatura del partido republicano para Soriano, se lo ha proporcionado ese Blat que debe ser un pájaro cuyo patriotismo no le ha permitido denunciar los abusos que ahora pregona, hasta que se ha convencido de que el silencio no es tanto oro como él creía. Entonces busca a Soriano para asociarlo a su pensamiento de salvar a la Patria, y Soriano hace venir a su casa a su querido amigo el marqués del Bastán, hijo político del marqués de Cayo del Rey, y silenciosamente le comunica los planes salvadores del amigo Blat.

No encontrando sin duda en su amigo el del Bastán la ayuda que esperaba para salvar a la Patria, se lanza él sólo al Congreso, consiguiendo la gran victoria que trae locos a sus amigos de "El Radical" y a muchos oortos de vista.

Si es sólo el patriotismo el móvil que guía a Soriano y Blat ¿cómo sólo denuncian a Cayo de Rey, teniendo tantos documentos y tantas fotografías como el presvitero Blat guarda en la abarrotada cartera, que en el Hotel Inglés enseñó al redactor de *El Imparcial*?

¿Es que todavía esperan que el silencio sea oro?

Ahora bien: los sorianistas que atacan a Lerroux, compárenlo con su jefe y verán, que al aquí según ellos, han venido a parar en "apóstol de quincalla", su idolo es de barro y no tan bueno como el que emplea Blasco Ibañez para dar título a sus obras.

Sólo me resta decir lo siguiente: "Valencianos: los que seáis republicanos honrados; los que no penséis en comer del botín de Soriano, no le deis jamás el voto ni a ninguno que le siga, pues es el hombre más funesto para la causa republicana".

E. Candel.
Archena 31 Diciembre 1905.

EL PELMA DE LAS PILMAS

A un "mascalzone"

El acreditado vendedor de pilmas Olivieri Martínez, sienta la nostalgia de chillar y ya que el negocio de los ungüentos y de las piloras le ha ido mal y no puede levantar su voz en la plaza pública para defender las excelencias de las ideas republicanas y del maravilloso quita-callos, se ha decidido a dar a luz el próximo sábado un semanario en el que el ilustre colaborador espontáneo de "El Radical", derrochará toda la savia vegetal que asimiló su cuerpo durante su larga permanencia en las Indias, en donde dió muerte a siete serpientes de cascabel y dos *serps d'agua*, que le han servido luego para llamar la atención de los transeúntes y reunir unos cuantos garbanzos para el cocido.

Mucho celebramos que el pobre tragaestopas asociada al tablado de la literatura y con el gatillo sacamuelas convertido en pluma escriba en el reverso de los prospectos que anuncia sus especialidades, joyas literarias, redimiéndose así de la esclavitud en que le tenía amido el ungüento de canon.

Ignoramos las cuestiones que tratará el papel de Olivieri; pero suponemos que no faltará una sección de curiosidades, donde el Olivieri dará la receta de sus pilmas. Estas es público y notorio que las fabrica con cabos de cara que le proporcionaba a un tanto alzado el respetable gremio de sacristanes, y una parte del aceite que quedaba en las lámparas de las ánimas benditas, materias ambas que indudablemente transmitían el poder curativo y milagroso a los productos del laboratorio de Olivieri.

Nos dirá también en dicha sección cómo se las arreglaba él para tragarse la estopa encendida sin quemarse el hocico, y otras mil habilidades suyas, que tanto asombro producían a los muchachos y a sus niñas.

Repetimos que nada sabemos de las cuestiones que tratará; pero desde luego podemos afirmar que si al tratar de la vida pública de las personas lo hace con el ingenio que debe tener quien ha tenido la habilidad de reunir y entretener frente a su tablado a una regular multitud, lo hemos de leer regocijándonos, porque nosotros celebramos siempre los rasgos de ingenio veagan de donde viniere. Administrar las pilmas en letra de imprenta es ya desde luego una muestra de ingenio, porque el caso es nuevo y quizás sea estudiado este procedimiento por las eminencias médicas universales. Pero debe cuidar el ilustre vendedor de que las alquilaras de su laboratorio no vayan a manchar los trajes modestos pero limpios de muchas personas que tienen sus vestimentas exteriores e internas, en más estima que el *signors* Olivieri tiene a la serpiente de cascabel dice-

cada, que él oizó en los valles de Tehuantepec y que tanto adornaba su tablado, porque al ver rapar las barbas del vecino, inconscientemente remojaban las anyas Candido Herrero afandose de ese modo y dando con ello un disgusto a su distinguida esposa; Dualde, tan aficionado a arrimarse al Sol que más caliente, que para él es el *Sol de Sueca*; Cano... Pacheco, y tantos otros personajes correligionarios queridos de Olivieri y admiradores de sus renombrados menajurges. No adopte tal procedimiento

pues ha de ser inhumano decir de golpe y en seco que el Sr. Cano Pacheco no es Pacheco y sólo es Cano, y no ha de resultarle grato a Torres Otero hablarle de los barquitos que le dieron *renombré* y provecho.

Olivieri abandona las pilmas por las palmas, la estopa por los lauros. Olivieri se convierte en genio. Cuando muera figurará en su tumba, entre los callos que quitó a sus semejantes, la pluma de su cabeza con que trazó páginas gloriosas para la literatura española y debjó un sencillo nombre:

Olivierius Stultus.

Y no olvide el héroe de la *plasetta dels Caps* que conservamos cuidadosamente todos los documentos de su historia, incluso las estafas que han hecho imposible su vida en algunas ciudades y que al contarlas no olvidáremos el distico famoso que pronunciaban los limpiabotas napolitanos contra él:

Oggi come ieri
morte a Carlo Olivieri.

El conflicto de los confiteros

Los señores Burriel y Mari, en nombre del gremio de confiteros y pasteleros, han confesado extensamente con el Gobernador respecto del conflicto surgido entre ellos y la arrendataria de Consumos, por el cobro de los arbitrios sobre la fabricación de dulces.

En la reunión, después de larga discusión, en la cual hicieron constar los agraviados el perjuicio que se irrogaba a su industria con el aludido arbitrio, se convino en que se constituyera una junta que se encargue de apreciar las razones que se exponen por las partes interesadas, viendo si se consigue llegar a un acuerdo satisfactorio.

Deberán componer dicha junta: el jefe de contabilidad municipal, un letrado del Ayuntamiento, otro del gremio de confiteros y pasteleros, un representante de la empresa arrendataria de Consumos y tres delegados del gremio citado, todos bajo la presidencia del Alcalde.

En el caso de llegar a un acuerdo satisfactorio se levantará acta de lo que se acuerde, para que el convenio pueda ser conocido concretamente y respetado por todos.

En caso negativo, se consignará también en acta los motivos que han impedido hallar la solución, para ver al examinándolos nuevamente se halla medio de transacción amistosa.

Desde luego lo más importante es que toda esta labor deberá quedar ultimada hasta el día 8, pues en dicho día el arrendatario quiere reanudar la práctica de los aforos, que ha quedado suspendida.

El criterio de arbitraje, escogido para ver de solucionar el conflicto, nos parece acertado; ahora lo que hace falta, es que se dé pronto la solución, siempre que ésta tienda a evitar que perezca una industria y queden sin pan muchas familias.

Unión republicana

BURJASOT.—Se convoca a junta general ordinaria por segunda convocatoria a todos los socios del Centro de Unión Republicana para mañana a las ocho de la noche, con objeto de renovar la mitad de la directiva y revisar las cuentas.—El presidente, Vicente Valero.

CASINO REPUBLICANO FEDERAL DE RUZAF.—Este Casino celebrará hoy, a las nueve de la noche, junta general por primera convocatoria, para dar cuenta de los gastos é ingresos pertenecientes al segundo semestre de 1905, y renovación de la mitad de la junta directiva, y caso de no poder celebrarse dicha junta por falta de número de socios que prescriba el reglamento, entonces se celebrará por segunda convocatoria el domingo, a las tres de la tarde, con el número de socios que asista, y sus acuerdos serán válidos.—El secretario general, José Plaza.

DISTRITO DE LA MISERICORDIA.—La junta directiva del Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente honorario, D. Adolfo Beltrán.
Presidente efectivo, D. Vicente Veres; vicepresidente 1.º, D. Luis Salom; vicepresidente 2.º, D. José María Giménez; secretario, don Salvador Montón; vicesecretario 1.º, D. Emilio Górcis; vicesecretario 2.º, D. José López; contador, D. Carmelo Primo; tesorero, D. Cayetano Fiol; bibliotecario, D. Rafael Ruiz; vocales: D. Mariano Pardo, D. Avelino Vidal, D. Pedro Llopis, D. Francisco Moreno, D. Jesús Lagasca, y D. Vicente Molá.

Comisión de teatro: Por los socialistas, Sr. Arnau, y por la directiva, Sres. Giménez y Moreno.

Comisión del juego: Sres. Molá y Llopis, (reelegidos).

Ponencia del alumbrado: Sres. Giménez, Salom y Vidal.

Comisión de festejos: Sres. Ruiz, Vidal, Pardo y Salom.

Comisión de hacienda: Sres. Salom, Montón, Fiol, Llopis y Giménez.

Comisión organizadora de veladas y conferencias: Sr. Fiol, Montón, Giménez y Vidal. PLOASENT.—Con gran entusiasmo se ha procedido en este pueblo a la elección de la junta directiva del Centro Instructivo de Unión Republicana, que ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Jaime Foch Martínez; vice, D. Cristóbal Tronchoni Silla; secretario, don Joaquín Aguado Gómez; vocales: D. Vicente Albert Albert, D. Francisco Belenguer Machanoses, D. Miguel Aguado Gómez, D. Cristóbal Aguado Gómez, D. Cristóbal Saza Albert y D. Cristóbal Saza Serra.

La elección ha sido acortadísima por ser los designados de convicción republicana arraigadísima y elementos muy activos todos ellos.

Noticias

El Alcalde firmó ayer la adjudicación de lotes de solares a los respectivos distritos: Hélo aquí: Sr. Ciber, Audiencia; Sr. Bort, Ruza; Sr. Gómez Cano, Puerto; Sr. Cortina, Teatro; Sr. Coscollá, Vega; Sr. Vicente, Universidad; Sr. Gil Roca, Hospital; Sr. García River, Misericordia; Sr. Suay, Museo; Sr. Fabregat, Centro.

Nuestro querido amigo D. Adolfo Beltrán ha presentado en el juzgado del Mar un escrito de querrela contra el director del papelucho socialista.

El presidente accidental de la Diputación provincial D. Rafael Albiñana cobró ayer por gastos de representación 250 pesetas.

El Sr. Albiñana, con un desprendimiento que le honra, entregó ayer mismo las 250 pesetas al presidente de la Asociación de la Prensa señor Gil Sumbiela para que incluya dicha cantidad en la suscripción abierta para desempeñar ropas de abrigo de los pobres.

Aplaudimos sinceramente el generoso rasgo del Sr. Albiñana.

El alcalde de Catarroja hizo su primera alcaldía al constituirse el ayuntamiento de dicho pueblo.

Con desdoro inaudito repartió desde la presidencia, entre los concejales, las papeletas manuscritas para votar los cargos de aquel ayuntamiento.

El concejal republicano Sr. Vinaixa (don Julio), apoyándose en la ley municipal, se opuso terminantemente que así se hiciera, y no pudo evitarlo ni conseguir tampoco que constase en acta aquel extremo.

El alcalde atropelló el derecho de la minoría que el citado concejal representaba.

Por mal camino anda, porque los republicanos de Catarroja no consentirán que se pisoteen sus derechos, tan respetables ó más que los de aquellos que llegaron al cargo concejal gracias a la presión oficial, al chanchullo y al dinero.

Al ilustrado comandante de caballería de Seana y abogado D. José M. González Berard, se le ha otorgado por real orden la cruz blanca de segunda clase del Mérito Naval, destinada a premiar servicios y conocimientos especiales por sus meritisimas monografías sobre Derecho Internacional y Militar para la Marina y Estrategia naval con aplicación a la defensa de costas.

Nuestra enhorabuena por distinción tan merecida. El gobierno ha hecho perfectamente bien al premiar los méritos de tan distinguido periodista y cultísimo escritor.

La colonia francesa de esta ciudad ha visitado al cónsul de su nación, señor conde de Valcourt, para felicitarle con motivo de la entrada en el nuevo año.

Entre todos los compatriotas cambiáronse entusiastas felicitaciones, y al verterse el Champagne, el Sr. Verney, que llevaba la representación del decaño D. Alfonso Bouille, que no asistió por hallarse indispuesto, y todos sus compañeros alzaron sus copas expresando su satisfacción y brindando por Mr. Loubet y por la prosperidad de España y Francia.

Consagró un rústico al querido decaño Sr. Bouille, lamentando todos su ausencia.

La colonia se retiró satisfecha de la acogida distinguida y cortés que le había dispensado el señor conde de Valcourt.

Señor Alcalde: El dueño del salón de limpiabotas de la plaza de Castelar, Francisco Navarro Martínez, se queja de que los muchachos que trabajan ambulante en dicho oficio se estacionan frente a dicho salón, moñándose con sus dependientes y hasta de los parroquianos.

La guardia municipal debe evitar esas molestias, y así esperamos lo efectúe cumpliendo las órdenes que seguramente dará hoy sobre el particular el Sr. Sanchis Bergón.

En el camino del Grao se desprendió ayer un cable del tranvía eléctrico, cayendo encima de Manuel Albasar Cisner.

En la casa de Socorro del Puerto se le apreciaron lesiones graves en el brazo izquierdo.

El hecho se puso en conocimiento del juzgado.

Rifiendo con otra mujer ayer tarde en la carrera del Río, resultó con varias lesiones en la cara Vicenta Valero Zamón, de 32 años.

Las lesiones le fueron curadas en la casa de Socorro de Serranos.

El Sr. Sanchis Bergón recibió ayer mañana la visita de diputados y personalidades de los partidos monárquicos y de muchos militares, antiguos compañeros de armas suyos, quienes acudieron a felicitarle por su nombramiento para el cargo de Alcalde.

LIQUIDACIÓN VERDAD.—Habiendo sido traspasado el antiguo establecimiento de papelería y camisería de la plaza de Osjeros, 3, esquiña al pasaje, su nuevo dueño realiza los géneros a mitad de precio.

El viernes a las nueve en punto de la noche por única convocatoria, continuará el Circolo Taurino la junta general suspendida el 23 del pasado.

Se encarece la más puntual asistencia.—El secretario, José Rodrigo.

Este año no habrá alistamiento de mozos para el reemplazo del ejército, en virtud de los antecedentes legales siguientes: La ley de 25 de Diciembre de 1889 dispuso que en el alistamiento para el servicio militar que ha de efectuarse anualmente, se comprenda a todos los mozos que sin llegar a 22 años, cumplan 21 desde el 1.º de Enero al 31 de Diciembre del año en que se ha de hacer la declaración de

soldados. Por la ley de 4 de Diciembre de 1901 modificando la anterior, se dispuso en el sentido de que en el año de 1903 habría alistamiento de los mozos que cumplieran 20 años de edad desde el 1.º de Enero hasta el 31 de Diciembre de dicho año, ambos inclusive, señalando el precepto terminante en su art. 3.º que en 1906 no habría alistamiento, siendo llamado a filas el cupo total de 1905.

El Sr. Sanchis Bergón ha ordenado al administrador del Nuevo Matadero que se abstenga de cobrar el arbitrio sobre los despojos del ganado de corda.

Básculas para carros y comercio en general. Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

CHANCLOS "BOSTON".—Los hay de todas formas en la casa Bruguera, San Vicente, 41 (frente a la de San Fernando).

En virtud de un acuerdo tomado en la última sesión celebrada por la Diputación provincial, ayer se remitió al juzgado la oportuna denuncia sobre las amenazas de muerte que en la comunicación dimitiendo el cargo de vocal del tribunal de oposiciones al pensionado de pintura dijo haber recibido el Sr. Garello.

Ayer fué atendida en la casa de Socorro de Serranos, Carmen Bonet Dalmau, que se fracturó el brazo izquierdo a consecuencia de una caída.

Por igual motivo tuvo que ser curado en dicho dispensario médico Daniel Saria Borrás que tenía fracturada la pierna del mismo lado.

En el negociado de Fomento del Gobierno civil se interesa la presentación de doña María Rosa Tomás Carbó, hija del maestro que fué de Carcagente, D. José Tomás Carbó, para enterarla de un asunto que le interesa.

Ayer visitaron al Gobernador civil señor Bazamonde los obreros coseleros de Bugarrá, manifestándole que las 1.900 pesetas que se les adeudaban, uno de los patronos les ha entregado hoy la mitad próximamente, ofreciendo darles el resto dentro de nueve días. Otro de los patronos se ha declarado insolvente.

Desde hoy queda abierta en el Circolo de Bellas Artes la exposición de los juguetes que esta sociedad regala a los niños enfermitos del Hospital, cuya exposición se cerrará el día de Reyes.

A las once de la mañana de ese día, saldrán de dicha sociedad los niños de los socios a hacer entrega de los regalos a sus compañeros los enfermitos del Hospital, cuyo director esperará a la comisión para acompañarla en el cumplimiento de sus deseos.

Se invita a los socios a que visiten la exposición (la entrada es libre), y al mismo tiempo inscriban a sus hijos para la fiesta, a la que por este aviso se deben considerar como invitados.

En la calle de Tránsito fué detenido ayer un individuo que entró en el domicilio de un matrimonio hallándose ausente el marido.

Este tuvo la tranquilidad suficiente para espíar al intruso y denunciarlo al juzgado.

Cajas para caudales y libros de comercio.—Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

En el tablón de edictos de la Universidad ha sido fijado, cumpliendo con lo prevenido en las disposiciones electorales vigentes, la lista de los catedráticos, doctores matriculados, directores de los Institutos generales y técnicos y de las escuelas Normales de este distrito universitario, que tienen derecho a elegir senador.

Por los sobrestantes municipales han sido denunciados como ruinosos los aleros de las casas núm. 3 de la calle de Peris y Valero, 5 de la Glorieta, 7 y 9 de la de Hidalgo, 27 y 29 de la del Sagrario de San Francisco y 52 de la de Bonaire.

BUÑUELOS SUPERIORES.—Se confeccionan por mañana y tarde. Los días festivos por el mediodía, en la antigua y acreditada horchatería de Teodoro Llácer.

También se vende el legítimo TORRAT de Alcoy.

RESOPONES DE LOMO a 30 céntimos. Servicio hasta la salida de los trenes. San Vicente, 130 (frente a la papelería Botella).

El Alcalde remitió al Gobernador civil el pliego de condiciones para la subasta de la concesión del tranvía de la calle de Peris y Valero.

Los señores facultativos de la sección de Sanidad municipal, acompañados del Inspector, cumplimentaron ayer al Alcalde Sr. Sanchis Bergón.

Teodoro Suárez, Marcelino Aroca, Vicente Faquet, Francisco Gómez, Alfredo Sáez y Francisco Vila, fueron detenidos ayer en la estación del Norte estando encerrados en un coche de primera.

La persecución y captura de estos individuos fueron debidas al descubrimiento de un robo de capuchas de faroles realizado poco antes.

Los objetos del robo fueron encontrados en un coche de dicho ferrocarril.

Del hecho se dió cuenta al juzgado, que ordenó el encarcamiento de los individuos de referencia.

La Fábrica Valenciana.—Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Batería de cocinas, ferreteria.—Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

En el Circo Cristiano debutaron ayer los jóvenes hermanos Villapando, artistas excelentes que obtuvieron una acogida entusiasta.

Las funciones celebradas durante tarde y noche estuvieron concurrendísimas, mereciendo ovaciones entusiastas Mr. Leonard con sus perros amaestrados, la troupe Cristiano y los hermanos Valeri, graciosísimos clownes musicales.

Los demás números también son de gran atracción, obteniendo demostraciones de agrado.

Grandiosa cabalgata de los Reyes Magos Jugueteros a los niños. Detalle: Casa Merello.

El próximo lunes, a las once de la mañana, comenzarán las oposiciones entre los escribientes temporeros de la Diputación, a cuatro plazas de auxiliares dotadas con el haber anual de 1.751 pesetas.

Chimeneas, estufas, cocinas. Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

Trinquete de Pelayo.—Hilario, Chiquet de Smet y Nel, contra Churruet, Arturo, Font y Rúa, a escalera, por encima cuerda. Precio, 10 céntimos.

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior a la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Abusan de la confianza pública, y por lo tanto engañan, todos los que venden con nombre de "Licor del Polo" cualquier brevesje coloreado de rojo, pero sin virtud ni mérito alguno dentífico. El legítimo "Licor del Polo" nunca se vende sino lleno y cerrado en su correspondiente frasco, con su etiqueta, cápsula y firma, ó sea con las garantías de verdad que constan en los prospectos que se dan gratis a todo el que los solicita. Los vagos (sin iniciativas para crear algo útil a la sociedad), los que a la obscuridad venden con nombre de "Licor del Polo", al peso ó por medida, cualquier pocima, suplantando este producto acreditado, cometen un grave delito, penado en el Código. Estatan legítimos intereses creados al amparo de las leyes. Carceonan la propiedad adquirida por el desembolso de enormes capitales en publicidad y los no menos de inteligencia y actividad gastados en 36 años. El autor del "Licor del Polo" ofrece CIEN PESTETAS a todo el que justifique, en forma, haber sido víctima de tales engaños. Procederá inmediatamente contra el embaucador en los tribunales de justicia y reforzará el castigo acudiendo a la vergüenza pública en la Prensa.

Teatros

Principal: El justo homenaje que los literatos de España han rendido al notable escritor Sr. Benavente, con motivo de su último triunfo en la obra "Los malhechores del bien", ha obligado a esta empresa, que siempre se inspira en los deseos del público y en cuanto ensaieces nuestro genuino teatro español, a organizar para hoy jueves una gran función en honor y homenaje a tan ilustre autor dramático.

Dos obras suyas de sin igual éxito formarán el cartel: "El automóvil" y "Los malhechores del bien", obras que la compañía del Sr. Muñoz interpreta con sumo acierto.

Esperamos que el motivo de la función y programa llevarán selecto público a nuestro primer teatro para rendir este homenaje a tan insigne literato.

Cinematógrafo de la Paz: Los Reyes Magos han adelantado una remesa de bonitos juguetes para que se repartan hoy entre los niños que asistan al Cinematógrafo de la Paz.

El programa será de lo más escogido, figurando en él notables cuadros, entre ellos: "El milagro de Navidad" y "El cura de Aldea".

Salón Novedades. Cada noche son más aplaudidos los cuadros cinematográficos que se exhiben en este Salón.

Son también muy aplaudidos los bailes y los "ouplets" que ejecutan las artistas del mismo.

En breve se realizarán debuts de importación.

Tribunales

Hurto.—Francisco Latorre y Francisco Más comparecieron en juicio oral en la sección primera, acusados del delito de hurto.

La defensa estuvo a cargo de D. Vicente Marzal.

Otro hurto.—D. Emilio Bordenove defendió también en la misma sección a José Arnedo Castillo y dos más, acusados de igual delito que los anteriores, con la agravante de atentado.

Amenazas.—Por dicho delito comparecieron ayer el banquillo de los acusados Cecilio Bos Roig y dos más, por amenaza.

Fueron defendidos por el letrado D. Victorio García.

En la misma sección defendió a Francisco Tello Tijel, acusado del delito de hurto, el abogado D. Joaquín Francos.

De nuestros corresponsales

Desde Sagunto

Contestando a "La Voz".—¿Dónde está el caliz? ¿A que no parece?—Cura político.—Tres mil pesetas escamoteadas. ¿Quién compró el hurto del clero?

Al escribir mi anterior remitido, publicado en un ilustrado diario correspondiente al día 27 de Diciembre último, lo hice con el firme propósito de acudir apresuradamente de nuevo a las columnas de EL PUEBLO, diciendo en prueba de imparcialidad que, en contestación a los deseos de ver el precioso caliz que en la parroquia existía, el cura lo había enseñado exponiéndolo en lugar preferente de la iglesia ó manifestando públicamente que se podía ver en el sitio que para ello se destinase.

Pero grande ha sido nuestra extrañeza cuando a pesar del tiempo transcurrido y después de insistir El Mercantil Valenciano sobre el mismo asunto, se sigue ignorando el paradero del caliz y nos sorprende muchísimo la respuesta que el autor del remitido inserto en La Voz de Valencia del día 2 del corriente le atribuye al cura, haciéndole decir: "Mi dignidad sacerdotal y de párroco no permite descender al paleo que con la prensa sectaria, ni a polémicas con personas anónimas: es más noble y digno ser maltratado y hasta encarcelado, callando."

Esta contestación, como es de suponer, no ha convencido a nadie, antes al contrario, contribuye poderosamente a dar cuerpo a los rumores que en nuestra anterior nos refetamos y será necesario convenir en que los deseos de ver el caliz no se pueden satisfacer de otro modo más que enseñando el caliz.

Y tenga entendido el cura D. Francisco Llach, que no son los republicanos a quienes

esto interesa, sino a los católicos todos, que muy fundadamente, por cierto, consideran como propios los objetos sagrados del culto que en la Iglesia deben existir y de ninguna manera pueden ni deben tener la consideración de bienes privativos del cura.

Si está en la iglesia el magnífico caliz del siglo XV con preciosísimos esmaltes en el pie, que hacen de él una verdadera joya artística de inmenso valor, ¿por qué no se enseña? ¿Qué inconveniente tiene el cura en que lo vean todos sus feligreses?

Convenzámos los firmantes del remitido de La Voz de Valencia de que el único medio, é indudable por cierto, que tiene el cura para sincerarse de lo que ellos llaman nuestros ataques, es el de enseñar el objeto por el que se le pregunta, y contestar categóricamente por lo que se le interroga.

Lo demás es perder el tiempo y dar motivo para que se convirtieran en acusaciones directas aquello que hasta ahora tan solo han sido deseos de ver los objetos que a todos los feligreses de la parroquia pertenecen.

Ya de intento dejamos para la segunda parte de nuestra carta el contestar al remitido de La Voz de Valencia.

No tiene por qué esforzarse nadie en averiguar el nombre del corresponsal. Conteste el cura a lo que se le pregunta, y tenga la seguridad de que nuestro nombre aparecerá al pie de nuestra próxima carta.

No tengan ningún temor a decirnos donde nos aprieta el zapato, aunque para ello haya necesidad de faltar a la disciplina y a las convenciones políticas.

Conformes de toda conformidad, en que al pueblo que sufre todos los desahucios de una administración municipal se le tiene como un feudo; pero será necesario convenir en que, precisamente los que así lo consideran, son los concejales de marcada significación católica, y para ello, basta tener presente que Monzó, por quien ahora promueve lanzas al Centro Católico, es concejal desde el año 1891; Villar, que con el cura comparte la conciliaria de dicho centro, lo es hace diez años; y Escamilla, que es el más joven, ya se ha reenganchado.

Es de advertir, que dichos concejales han disfrutado siempre los más importantes cargos dentro del municipio, y que siempre han formado parte de la mayoría del mismo, por lo que no es posible que eludan la responsabilidad en los desastrosos de la desdichada administración municipal que sufrimos los saguntinos.

En un alarde de cinismo inconcebible califican los firmantes del remitido de La Voz de Valencia de calumnias asquerosas el que digamos, que el cura D. Francisco Llach interviene en las cuestiones políticas de esta localidad.

¿Quién es el primer firmante del mensaje a Lázaro pidiendo la Alcaldía para Monzó? ¿Con recordo de quién se pasó dicho mensaje (que todos suscribieron) a la firma de los capellanes de la localidad? El cura Francisco Llach.

Esto es reciente. ¿Y el sermón predicado poco antes de las elecciones municipales excitando a los feligreses, que eran muchos y buenos, a que no se dejasen vencer por los pocos y malos (aludiendo a los republicanos) que significan? ¿Es ó no hacer política, esto?

Y anteriormente, cuando las elecciones para diputados a Cortes, los innumerables besaglamas que desde Alcalá de Chisvert, donde a la sazón se encontraba el cura, envió a un vicario para que los repartiese, principalmente entre los amigos de Peña, recomendando que votaran la candidatura de Lázaro, y alguno de cuyos ejemplares obra en nuestro poder ¿qué son? ¿Demuestran ó no que el cura es político?

Los recados que a domicilio llevaba el conserje del Centro Católico de parte del señor cura para que votasen a Lázaro, ¿qué significación tenían?

No queremos citar muchísimos más hechos que evidenciarían como los expuestos la directa intervención del cura en la política de esta localidad, pues es punto que lo consideramos suficientemente demostrado.

El párrafo que hace referencia a la supuesta coalición de católicos con republicanos no tiene desperdicio.

Saben que hay católicos que por la vara de alcalde se irían con Lucifer, ¿y los consienten? ¿Deberían salir por la ventana los que decían que no debía tolerarse la alcaldía del Sr. Monzó, ¿y no se atreven a expulsarlos?

Esto da clara idea del catolicismo que se usa en el Centro Católico, en donde por confesión de sus socios figuran algunos que son aliados del mismo Lucifer y van, según ellos, del brazo de los republicanos.

Pero hay más: la vispera de la constitución del ayuntamiento se reunieron en el Centro Católico los cuatro concejales que consideran como suyos y acordaron ir a mendigar el voto para obtener cargos a los secuaces de Lucifer; pero afortunadamente alguno de ellos vio claro y no dejándose engañar obtuvo para sí la representación genuina del ayuntamiento, derrotando al que sin ningún mérito, y aunque fuese con los votos del propio Lucifer (aquí sí que tiene aplicación la frase), quería ser síndico del ayuntamiento.

Prometemos tomar taquígraficamente los sermones del cura, para publicarlos luego, con la seguridad de que el público juzgará que la mayor parte de ellos son ó revisten forma de verdaderos colojus.

Interesándonos por la gloria de Dios, y teniendo siempre presente la máxima evangélica, de que en materias de caridad no debe saber una mano lo que hace la otra, ¿cómo quieren los firmantes del remitido que ana en el supuesto de que el cura fuera caritativo (que no lo es), nosotros lo publicáramos? Bastante es que no damos cuenta de que si algún alarde de falsa caridad hace, es precisamente en los mismos momentos en que dichos actos pueden considerarse como verdadera imprudencia y ocasionar algún grave conflicto.

Digalo, si no, el hecho de reunirse con el clero a pretexto de dar limosna a los pobres el mismo día y hora en que se organizaba la solemne manifestación cívica en loor de los mártires de Beshi.

No queremos cansar más a los lectores de EL PUEBLO, pero no terminaremos sin decir que las tres mil pesetas que en calidad de reintegro, de una manera arbitraria é ilegal sacó el cura de la Caja de Ahorros a pretexto de la recomposición del campanario, no han sido devueltas; que, contraviniendo costumbre antiquísima, no se publicó en la misa conventual del primer día de año, las cuentas de la Junta de Fábrica, y que esperamos saber algo referente a la venta del huerto del clero y de la lámpara que en el centro de la iglesia existía, cuyos puntos todos han quedado incontestados por los firmantes anónimos del remitido de "La Voz de Valencia" AL INTENTAR la contestación, como ellos dicen, a nuestra anterior de 27 de Diciembre último.

El corresponsal.

Sagunto 3 Enero 1906.

Teatro Principal
HOY-JUEVES
HOMENAJE--BENAVENTE
EL AUTOMOVIL
Los malhechores del bien

Movimiento obrero

UNIÓN OBRERA DEL PUERTO.—Se convoca a todos los asociados a junta general ordinaria que se verificará el domingo. Asimismo se interesa a todos los asociados y especialmente a los que tengan que hacer alguna reclamación respecto a los asuntos de las libretas de las cotizaciones, para que en manera alguna dejen de asistir a dicha junta. Se advierte a estos últimos que, caso de que no asistan a dicha junta, y no formulen su reclamación, les parará el perjuicio de tener por hecha la liquidación de sus cotizaciones y perderán los que están en descubierto en 10 cuotas el derecho de continuar como socios.—El presidente, Vicente Armado.

OFICIALES SOQUEROS.—Esta sociedad celebrará junta general hoy para la renovación de la directiva y dación de cuentas, a las siete de la noche en su casa social calle de Gracia, 38, Casa del Pueblo. Compañeros no faltéis.—El secretario, Francisco Pastor.

FOMENTO DE LA PESCA.—La junta general ordinaria que debió verificarse el domingo último, se celebrará por segunda convocatoria, a las cinco de esta tarde, en la casa del Arte Mayor de la Seda, Hospital, 13, para elegir nueva junta y dación de cuentas. Se tratará también de buscar un local para casa social.—El presidente, Gregorio Garrigues.

TORNEROS EN HIERRO.—En la junta general celebrada ayer tarde en la Casa del Pueblo, se acordó por unanimidad no acudir al trabajo, al taller de la Primitiva Valencia, hasta que vayan a él los ajustadores compañeros, y no acudir tampoco al de D. Peregrin Bort, hasta que cese de trabajar en él, el obrero Francisco Cruz.

FEDERACION DE TRABAJADORES DEL CAMPO.—Se recuerda a todas las sociedades de trabajadores del campo de esta provincia, que el domingo se verificará en Torrente y domicilio de la de trabajadores de dicha villa el III Congreso de las Asociaciones obreras del campo, y comenzará a las tres de la tarde.—El presidente, Gregorio Garrigues.

CASA DEL PUEBLO.—Se convoca al comité del Centro para el viernes a las ocho de la noche, a todos los delegados de cada sociedad de la Casa del Pueblo, con objeto de tratar de un asunto de mucho interés. Compañeros no faltéis.—El secretario, Vicente Guerrero.

CARPINTEROS "LA UNIÓN".—Se convoca a junta general reglamentaria para el domingo a las diez de la mañana en la Casa del Pueblo, con objeto de elegir cargos, revisar las cuentas y preguntas y proposiciones.—El secretario, Vicente Vicent.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.—El automóvil.—Los malhechores del bien.

TEATRO APOLLO.—A las 5:30.—La casita blanca.—Cinematógrafo.—A las 8:30.—El trébol.—El amor en solfa.—El arte de ser bonita.

TEATRO RUZAF.—A las 9.—Sandías y melones.—Gigantes y cabezudos.

EL CABALLO DE ORO.—Todas las noches, de doce a dos de concierto por el sexteto Moret.

CINEMATOGRAFO MODERNO.—(Calle del Pintor Sorolla, al lado de la subasta de Clement).—1.000 metros de películas cinematográficas variadas y modernas.

Horas de sesiones: tarde, 5:30, 6:30, 7:30. Noche, 9, 10 y 11.

SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros de cinematógrafo.—Emilia-Complectista.—Angelita-Complectista.—Murga gaditana.—Pilar y Castelli, toque y canto andaluz.—A las 6:30.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Audición de gramófono.—Variada colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "El milagro de Navidad" y "El cura de Aldea", desde las cinco de la tarde en adelante, jueves y días festivos, desde las tres.

Todos los jueves regalo de juguetes a los niños que asistan a las sesiones de la tarde.

El Caballo de Oro

Restaurant recomendable a todo el que le guste comer bien. Paella a la valenciana y arroz a la milanese desde las 11 de la mañana.

Servicio de riquísimo café servido como en ninguna otra casa. Pintor Sorolla, 34, frente al Teatro Principal.—Teléfono n.º 689.

PURGACIONES

Curación pronta y radical por antiguas y rebeldes que sean, con las **Cápsulas e Inyección Borbonet**.

De venta: farmacia del Dr. Barral, calle Alta; Barcelona, farmacia del autor, Carders, 44, y principales.

EL IDEAL Nuevo papel para fumar—Píbase en estancos, y kioscos.

ANTIFERINO ALFONSO
CUNA TODA CLASE DE MEDICAMENTOS ESPECIALMENTE EN USO DE LOS FERINOS

De venta en todas las farmacias, Francisco Alfonso Farmacia, Alcoy.

Con real privilegio
Gotas antisifilíticas
DEL DR. RIMELLES
NO CONTIENE MERCURIO
GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA
NO MAS SIFILIS
Curación radical y segura en 20 días trascurridos.
Probado y reconocido por 2000 personas.
Precio del frasco 7 pesetas.
Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS
Valencia, José Barber, Sagunto de San Francisco, 25
Madrid, representada, Pizarro, 13.
Barcelona, Dr. Andrés.
Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta.
Múrcia, señora viuda de Pino y Viga.
Cartagena, Dr. A. Malo de Molina.
Palma de Mallorca Bernardo Terraza.

Clínica de enfermedades

NERVIOSAS Y MENTALES
y Gabinete electrográfico del
DR. BARRERA
Catedrático de la Facultad de Medicina y
ex médico del Manicomio provincial. Plaza de
Marimón Benlliure, 2, segundo. Consulta de
doce a dos.

Consultorio Grifol

Enfermedades
secretas
HORAS DE CONSULTA: DE
10 de la mañana a 4 tarde.
Santa Teresa, 21.

PROBAD EL Champagne Lubay

Puede competir con las mejores marcas que
gozan de mayor aceptación entre el público.
Probado y es convincente.
San Vicente, 205.

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta"
Publica las vacantes de varias secretarías de
ayuntamientos, entre ellas la de Benigánim
(Valencia).
Inserta el concurso de traslado, de Octubre
de 1905, remitido por la Universidad de Va-
lencia.

Visita de inspección
El rey y el ministro de la Guerra han esta-
do esta tarde en Getafe con objeto de inspec-
cionar el cuartel de Artillería.

Firma de Marina
La firma de Marina de hoy se reduce a un
real decreto, creando la subsecretaría, para la
cual se indica al general Lapuente.

Las acciones del Banco
El Consejo de Administración del Banco de
España ha acordado repartir un dividendo de
55 pesetas por acción.

Del Ferrol
Han llegado de arribada forzosa, en virtud
del fuerte temporal que reina, varios buques,
en su mayoría extranjeros.

Uno de ellos, inglés, por tener importantes
averías en las máquinas, tuvo que ser remolca-
do por otro, alemán.

El "San Fernando", de la Compañía Sevi-
llana, atracó en este puerto después de una pe-
nosa travesía.

Salió de Huelva y se dirige a Burdeos.
El buque realizó el temporal, dadas sus
buenas condiciones, pero una avería en la
cubierta inutilizó las bodegas, corrientes la
carga a un costado, poniendo al buque en peli-
gro.

Gracias a las acertadas disposiciones de la
oficialidad, no hubo que lamentar una desgra-
ciada accidente.

—Activase los trabajos para la terminación
del crucero "Reina Regente".
Está haciendo acopios del material para el
dragado.

Concluida esta operación, quedará el buque
dispuesto para ser lanzado al agua.

El presupuesto municipal
El ministro de la Gobernación ha manifes-
tado que crea difícil que el gobernador civil
de Madrid apruebe inmediatamente el presu-
puesto municipal.

Fuga de presos
Beja.—Los presos de la cárcel practica-
ron un buque en las paredes, trasladándose
a una casa inmediata que estaba desajus-
tada.

Por allí se descolgaron, fagándose.
Los fugados son seis, todos ellos procesados
por robo.

Figuran entre ellos un reincidente apodado
Rata y otro apodado Torito.
Se han dado instrucciones para su cap-
tura.

Construcción de pantanos
El Sr. Gasset se propone dar comienzo
cuanto antes a la construcción de pantanos.
Hoy se ha escrito una carta al alcalde de Jerez
preguntándole si hay muchos propietarios que
presten su concurso para la construcción del
pantano de Guadalcacín.

También se ordenó a varios ingenieros
que se trasladar a Córdoba para que informen
de las condiciones de aquella región para cons-
truir pantanos en ella.

En favor de estas obras, el Sr. Gasset ha
recibido varias cartas de personalidades de
Córdoba.

Agitación
Melilla.—El pasado domingo la tribu de
Beniflar se acotó contra los delegados del
Pretendiente, que con motivo de la feria que
allí se celebraba fueron a cobrar los impues-
tos.

Esta actitud por ser obediencia al disgusto que
reina por no permitírles el Pretendiente que se
surten de otras factorías más que de las fran-
cesas.

Al resto de las kabillas tampoco ha satisfe-
cho esta orden.
El pretendiente ha girado una visita a las
factorías.

Dícese que prepara una operación, cuyo
objeto se ignora, aunque se cree será gue-
rrera.

La expedición al Polo
Londres.—La expedición al Polo Norte en
globo dirigible la dirigirá Santos Dumont.

Villanueva
Málaga.—Llegó el exministro Villanueva,
que embarcó en seguida para Melilla, Ance-
mas y el Peñón.

Combinaciones
Asegúrase que la será admitida la dimisión
al subsecretario de Instrucción Sr. Martín Ro-
salva.

El Sr. Barroso será nombrado gobernador
civil de Madrid.
El Sr. Ruiz Jiménez pasará a la subsecretaría
de Instrucción, y el Sr. Rivas a la de Gra-
cia y Justicia.
Pronto quedará firmada la anunciada com-
binación de gobernadores.
El de la Corona se niega a ir a su desti-
no, por lo cual puede considerarse como dimi-
tido.

La situación política

Sigue fantaseándose de lo lindo respecto a
la situación política.
Háblase de conferencias y reuniones, a las
cuales asisten algunos generales.
Las opiniones son variadísimas.
Algunos dicen que el gobierno hará por de-
creto la reforma del art. 7.º del Código de Jus-
ticia militar.
Dando rienda suelta a la imaginación, los
que así opinan dicen que en el caso anterior se
formaría un gobierno presidido por el señor
Dato, que gobernaría sin abrir las Cortes, las
cuales serían disueltas después por el señor
Maura.

Por el contrario, otros dicen que si el ga-
binete sufre alguna modificación, tendrá por
objeto fortalecerlo y afianzarlo en el poder.
Al conde de Romanones le hemos pregun-
tado algunos periodistas si el gobierno trataba
de dar por terminada la presente legislatura.
"Eso—ha dicho—será según convenga.
Todo se reduce a perder una sesión eli-
giendo nueva Mesa.

Sin embargo, puedo decirles que hasta ahora
el gobierno nada ha pensado sobre el parti-
cular."

De lo expuesto se deduce que el ministro
de la Gobernación no niega la posibilidad de
que sean convocadas las Cortes por decreto,
dando por terminada la primera legislatura.

El temporal

Ha sido tan fuerte el temporal de aguas en
la pasada noche, que el río Manzanares ha ex-
perimentado una gran crecida.

Las aguas han arrastrado el puente entre
San Antonio de la Florida y la fuente de la
Teja.

Lo de Vega Armijo

El Sr. Moret ha conferenciado con el señor
Barroso para ver de convencer al marqués de
la Vega de Armijo.

De Instrucción pública

La ponencia designada para el estudio del
reglamento de disciplina escolar se ha reunido
hoy.

Mañana también se celebrará sesión.
El ministro ha confirmado que el subsecre-
tario Sr. Rosales le ha anunciado su dimi-
sión.

Parece que la disposición transitoria que el
ministro de Instrucción prepara en vista de lo
que tardará la ponencia en estudiar el regla-
mento de disciplina escolar, no será muy bien
recibida por el profesorado.

Este varía con gusto que con motivo de la
boda de la infanta se indultara a los estudiantes
condenados a la pérdida de curso.

Pero se tropieza con el inconveniente que
el Sr. Santamaría de Paredes no es partidario
de ese procedimiento.

Hablando con Romanones

El conde de Romanones ha manifestado que
cuanto se diga del proyecto redactado por el
Sr. García Prieto sobre la difamación es gra-
tuito.

"Habrá proyecto", ha añadido.
La circular acordada anoche en Conse-
jo, nada tiene que ver con el indicado pro-
yecto.

Ha añadido que el gobierno concede gran
importancia a la dimisión del marqués de la
Vega de Armijo por su significación.

Cree que siendo como es tan amante del
partido liberal, no se separará de él por una
cuestión que no afecta a las doctri-
nas.

Renuncia

París.—A pesar de las incessantes gestiones
que se han hecho, parece que Mr. Leon Tour-
guet se niega a presentar su candidatura para
la presidencia de la República.

Lo de los Consumos

El conde de Romanones ha citado al Cirou-
lo de la Unión Mercantil para las cinco de la
tarde con objeto de oír su opinión sobre el
impuesto de Consumos.

Al propio tiempo el ministro de la Gober-
nación ha citado a los periodistas para que
asistasen a la conferencia.

De Barcelona

En la calle de la Federación se ha produci-
do un incendio que ha causado grandes desper-
fectos.

No han ocurrido desgracias personales.
—En la iglesia de Santa Mónica se ha
cometido durante la pasada noche un robo.
Los ladrones se han apoderado de tres cáli-
ces de plata, tres copones de metal, una cucha-
rilla de oro, cinco de plata y han desaballado
cinco cepillos.

Se ha encontrado fracturada la puerta del
centro, por donde se supone entraron los ladro-
nes.

—La autoridad militar ha adoptado algunas
precauciones por ciertas noticias recibidas que
no pasan de rumores.
—Se ha recibido una carta del conde de
Romanones anunciando que al reanudarse el
curso los alumnos de Medicina tendrán sus cla-
ses en el hospital clínico.
De esta manera quedará solucionada la
cuestión escolar.
—El exalcalde D. Rómulo Bosch ha dirigido
una carta al Sr. Comas y Collado, retirándose
del partido liberal.
En ella se lamenta del comportamiento de
las personalidades del partido en situaciones
difíciles para él.
—El expreso de Francia ha arrollado en
las afueras de la población a una mujer de unos
40 años, dejándola muerta.
—Un guardia municipal ha entrado en un
taller de planchadora de la barriada de San
Gervasio.
Una de las oficiales le ha pedido el revol-
ver, y al cogerlo entre sus manos, se le disparó,
hiriendo a una compañera.

Nafragio

Londres.—Dicen de Gastele que naufragó
en unas bajos el vapor español "Popin".
La tripulación se salvó.
Un remolcador recogió un bote, en el que
iban el capitán del buque naufragado, su esposa
y un hijo suyo.

Notas italianas

Roma.—Ha sido nombrado ministro de Ne-
gocios extranjeros el Sr. San Juliano.
El nuevo ministro, que ha pasado gran tiem-
po viajando por África y el Oriente, cree se

dará una nueva orientación a la política inter-
nacional.
Afirmase que tomará parte activa en la próxi-
ma conferencia, dando instrucciones al delega-
do en la misma, que discurrirán bastante de las
que dió su antecesor.
De Berlín y de Viena han comunicado que
apoyarán a la gendarmería italiana en los Bal-
canes.
Los sindicatos de la Bolea han propuesto la
creación de un tribunal para garantía de los tí-
tulos industriales.
Unos bandoleros de Catania han agredido
a la fuerza pública, matando a los guardias.
El Estado costeará su entierro y funera-
les.
El periódico "La Tribuna" publica una in-
tervención con su correspondiente en Madrid ha ce-
lebrado con el Sr. Moret.
Tratando de la próxima conferencia de
Algeiras, dice que el Sr. Moret cree que
Francia y Alemania llegarán a un acuerdo.

Acuerdo único

Tokio.—Dícese que el único acuerdo exis-
tente entre China y el Japón, es el de no auto-
rizar a ninguna otra potencia para que se esta-
blezca en las inmediaciones de las redes ferro-
viarias de Mukden, así como el de no permitir
se sirvan de dichas líneas.

La revolución dominicana

Londres.—La agencia Central News ha re-
cibido un despacho de Puerto Plata anunciando
que el cañonero "Independencia", al servicio
del gobierno, está en frente de la ciudad y ame-
naza bombardearla si el presidente destituido
Sr. Morales no se rinde antes de 24 horas.

Artillería china

Tien-Tsin.—El famoso Yuan chi kai, virrey
del Chihai, que acomete las reformas en el ejér-
cito, ha mandado la requisita de 6.500 caballos
en Mongolia para la artillería.

La conferencia marroquí

Londres.—The Times cree que la manera
mejor y más práctica de proceder en la Confe-
rencia de Algeiras, sería comenzar por la
cuestión de la "puerta abierta", y una vez ad-
mitido este principio, se podrían examinar sus
detalles y la manera de implantarlo, resolvi-
do inmediatamente la cuestión muy urgente del
contrabando de armas.

Una vez arreglados estos dos puntos se po-
dría ocupar la conferencia en los medios de
existencia que proporcionaría al Maghreb, en-
tre los cuales están el proyectado Banco del
Estado y la cooperación del mismo en las obras
de utilidad general, y en último término podría
tratarse de la importante y espinosa cuestión
de la política internacional.

Creese que Alemania es partidaria del sis-
tema de sectores, adoptado en Creta y en Ma-
cedonia, y que el gobierno de Berlín reclama-
ría seguramente el sector que comprendiese la
región de Mogador, en donde la actividad ale-
mana no se limitaría a organizar la policía indí-
gena, sino que fundaría escuelas y otros medios
de germanizar la región.

Alarma en Europa

París.—Cada día se renueva la inexplicable
zozobra mantenida por rumores de una posible
guerra europea.

Ahora viene de Bruselas la noticia no oficial
de que el ministro de la Guerra belga ha re-
servado instrucciones a fin de tener las reser-
vas dispuestas para una inmediata movilliza-
ción.

La República y el clero católico

París.—Los periódicos hacen notar que la
recepción en el palacio presidencial del Eliseo
carrió de la representación del clero católico,
como preludeando la separación.

NI a la recepción ni al banquete asistieron
el nuncio papal, asistente, ni el arzobispo de
París, quienes tampoco mandaron delegados.

Una gran institución

París.—Londres.—Durante el año de 1905,
las embarcaciones de la "Institución Nacional
de botes salvavidas" han salido 365 veces y
han salvado 530 vidas humanas.

Uniformes extranjeros en Francia

París.—Se ha publicado un decreto prohi-
biendo el uso de cualquier uniforme militar ex-
tranjero, en el territorio francés.

Revolución

Nueva York.—En el Ecuador ha estalla-
do una revolución a favor del presidente Al-
faro.

Parte de la tropa y policía se han pronun-
ciado al mando del general Teron.

La revolución en Rusia

París.—San Petersburgo.—Reocurren la ciu-
dad de San Petersburgo grandes grupos de gen-
te hambrienta, en busca de viveres que no en-
cuentran.

La miseria es horrorosa, y el gobierno
teme que ocurran estos días graves desórde-
nes.

En Moscú, los cosacos han dado varias
manifestaciones a sablazo limpio, sien-
do verdaderamente terrible la represión ar-
mada.

De Kharbin dicen que continúa el estado
de indisciplina entre las tropas del general
Linievitch, que no sabe ya cómo salvar la situa-
ción.

En Lodz los socialistas han impedido a los
obreros que reanuden el trabajo.
La huelga es general.
Los huelguistas ascienden a 64.000
Ha sido asesinado al secretario del comi-
sario de policía.

De Londres dicen que el correspondiente del
"Daily News" en Chicago dice que ha visitado
el Cáucaso, cuyo territorio se halla en comple-
ta agitación.

En Maku reina calma.
Tártaros y armenios hallanse aniquila-
dos.
La huelga de los ferrocarriles perjudica al
comercio.
Sólo circulan trenes para el transporte
de revolucionarios al sitio donde se concen-
tran.

El barrio de Niepper se halla ardiendo.
En Siberia los revolucionarios se han apo-
derado de algunas poblaciones.
En Biga los insurrectos combatieron con un
regimiento de dragones, matándoles a 11 é hi-
riéndoles a 15.

En San Petersburgo ha sido descubierto
un depósito de proclamales destinadas a volar el
puente.
No son halagüeñas las noticias de varias
regiones, donde prosiguen las luchas sangrien-
tas.
En Nijni Novgorod se batían los insurrectos
en las barriadas.
En toda Polonia se mantiene la estereocen-
cia.
En Odesa se teme que renazca de un mo-
mento a otro la insurrección.

En un café han estallado cuatro bombas,
que hirieron a muchísimas personas.
Ha sido recogida otra bomba, que no es-
talló.
No se puede tener ninguna puerta abierta
después de las diez de la noche.
Si sale algún tiro de un edificio, serán con-
siderados responsables sin contemplaciones in-
quilinos y propietarios.
En el ferrocarril transiberiano renace la
huelga de empleados.
La tropa del ejército de Mandchuria viene
soliviantada y extiende los motines por el ca-
mino al repatriarse.

Colosal fábrica de bombas

París.—Salónica.—La policía ha descubier-
to una grandiosa fábrica de bombas en un
barrio habitado por búlgaros.
El material ocupado es enorme; con 350
bombas cargadas y un millar a punto de car-
gar.
La tropa ocupó el barrio y los polizontes
han detenido a numerosos búlgaros.

Un desmemoriado

París.—Londres.—Los periódicos relatan el
hallazgo del apoderado de una importante casa
comercial de Kington, quien desapareció hace
cuatro semanas.
Se le acaba de encontrar en Farnham (Sar-
rey), de donde no supo salir por haber perdido
completamente la memoria.

Los disturbios de Changai

París.—Changai.—El cónsul de la Gran Bre-
taña ha presentado al virrey de la provincia una
nota en demanda de indemnización por perjuri-
cios sufridos durante los recientes disturbios.
El virrey ha rechazado en principio la de-
manda, alegando su exención de responsabi-
lidad por no haberse permitido la entrada de
tropas chinas en las concesiones extranje-
ras.

Medidas extranjeras

París.—El prefecto de los Pirineos orien-
tales ha decretado las medidas convenientes
para la conversión de tierras laborables de mu-
chas instalaciones de floricultura realizadas en
dicho territorio.

La parte dispositiva establece que dichas
prescripciones han de observarse en lo que
atañe a la destrucción de implantaciones esta-
blecidas en aquellos lugares desde 1.º de Enero
a 1.º de Marzo del año corriente.

Pleury, el prefecto mencionado, continúa
con fuertes multas a los contraventores de estas
disposiciones.

Artistas españoles

París.—En el teatro municipal de Tolosa se
ha estrenado con gran éxito la ópera "Ali Ba-
ba", original del músico Lecocq.

Fueron muy aplaudidas tres bailarinas es-
pañolas.

Concejos franceses

París.—Se han constituido una novedad los
ayuntamientos franceses de la Gare, Rivesaltes,
Perpignan, Prades y Salces.

Interpelación

París.—Mr. Groussan ha anunciado una in-
terpelación en la Cámara de los diputados con-
tra el decreto de 29 de Diciembre último so-
bre la intervención de los bienes eclesiásti-
cos.

Indultos

París.—Con motivo de las fiestas de 1.º de
Enero, el presidente de la República francesa
ha indultado a 78 marinos condenados por de-
litos comunes en Consejo de guerra.

Accidente sin importancia

Al salir de palacio D. Alfonso para dirigir-
se a Jete, resbaló en el asfalto la jaca que
montaba, cayendo al suelo jinete y caballo.
D. Alfonso, ileso, se levantó, montando de
nuevo y continuando su viaje.

Incidente

En la sesión que hoy ha celebrado el ayun-
tamiento, ha ocurrido un incidente entre los
concejales Luis Mazzantini y Pablo Iglesias,
por motivos fútiles.

El presidente cortó el incidente, haciendo
sonar repetidas veces la campanilla y evitando
que se reanudase.

Lo que dice Moret

El Sr. Moret, hablando de la cuestión mi-
litar decía que este asunto se ha exagerado
mucho.
Añadió que han levantado espuma todos
los que sólo persiguen estados de agitación
porque así convienen a sus miras partiona-
res.

No se explica tampoco el jefe del gobierno
que los diarios rotativos traten el asunto fu-
era de las proporciones que tiene.
Dijo que el proyecto en estudio garantiza
el derecho de todos, especialmente de los pe-
riódicos serios y cultos.

También ha declarado Moret que el señor
García Prieto no ha terminado todavía el pro-
yecto de reforma del Código.
Sólo tiene reunidos los materiales y dice
que se ajustará al espíritu del proyecto del
Sr. Montaña, pero ignora en qué sentido.

Proyectos de Concas

El ministro de Marina ha visitado al señor
Moret para darle cuenta de dos proyectos de
protección a la marina mercante.
Dícese que dividirá en varios el proyecto
que presentó el Sr. Maura, corrigiéndolo.

También ha dicho el general Concas que
mañana se firmará el nombramiento para sub-
secretario de Marina.
Será designado el general Ferrer.

Varias noticias

El duque de Almodovar ha visitado al señor
Moret para tratar sobre la Conferencia de Al-
geiras.
—Han empezado los trabajos preparato-
rios con motivo de las fiestas que se celebra-
rán cuando visite a Madrid el rey de Portugal.
—Se guarda una actitud de reserva al tra-
tar de la factoría de Mar Ocha en vísperas de
la Conferencia de Algeiras.
Las noticias que facilite la Prensa deben
acogerse con reserva.
Se formuló la reclamación al sultán en tiem-
po oportuno, y se hicieron indicaciones a Fran-
cia.

—El Sr. Moret ha confirmado que el rey de
Portugal llegará a Madrid del 19 al 20 del ac-
tual.
—Se marchará antes del día 23.
—Nada hay acordado respecto al viaje de
D. Alfonso a Italia.

Conferencia importante

Han celebrado una conferencia los señores
Moret, Delgado y Zulueta.
Los políticos le conceden gran importan-
cia.
Se sabe que trataron de la cuestión militar
y del estado por que en la actualidad atraviesa
Barcelona.

Dícese que el Sr. Delgado Zulueta atribuyó
la culpa de los sucesos ocurridos a las excita-
ciones de la Prensa militar de Madrid.
La cuestión Montero-Vega Armijo
Asegúrase que la cuestión pendiente entre
Montero Ríos y Vega Armijo data de las pri-
meras reuniones que los liberales celebraron en
casa de Vega Armijo y en la de López Domí-
nguez.
Moret mediaba procurando limar asperezas
para evitar que el disgusto de aquéllos se ex-
teriorizara.
Moret ha dicho que anoche se quedó asom-
brado al leer las palabras que publica un dia-
rio atribuyéndolas a Montero Ríos.

Un artículo de "La Figaro"

París.—"La Figaro" publica un artículo
inspirado por un personaje procedente de Ber-
lín.
El artículo dice que el emperador Guillermo
persiste en sus intenciones pacíficas.
El articulista atribuye las campañas de la
prensa alemana a la necesidad de contrarrestar
la propaganda socialista internacional en Ale-
mania.

También asegura que dicha campaña puede
obedecer a que se quiere obtener un aumento
de 359 millones en el presupuesto de Guerra.
Afirmase que es indudable que el emperador
Guillermo desea que en la conferencia de Al-
geiras se llegue a un acuerdo, sin que haya
venedores ni vencidos.

Frailes alemanes favorecidos

Roma.—Asegúrase con insistencia que el
Papa ha creado en Filipinas una prefectura
apostólica dirigida por un capuchino alemán.
A los capuchinos españoles sustituiráles
con alemanes.
Esto demuestra los deseos del Vaticano de
favorecer el desarrollo de las misiones cató-
licas alemanas.

De Túnez

Se encuentra gravísimo el Boy de Túnez.
El Vaticano y Francia
Roma.—Afirmase que el Papa cubrirá las
sillas vacantes en Francia, con prelados no
hostiles al gobierno.

El pope Gaponi

Lyon.—El pope Gaponi pasó con dirección
a Viena.
Terramoto
Trieste.—Ha habido un horroroso temblor
de tierra.
El fenómeno no ha producido desgracias.

Un artículo del "Diario"

El "Diario Universal" publica una extensa
información de la fábrica de armas de Oviedo.
Aboga en dicha información por que se
construya en la fábrica española el material de
guerra moderno.

Rumor inexacto

Ha corrido esta noche la versión de que
Vega Armijo, reatido por las palabras dupli-
cantes que se le atribuyen a Montero Ríos, le
ha enviado los padrinos.
El rumor ha resultado inexacto.

La recaudación

La recaudación del mes de Diciembre ha
tenido tres millones de aumento.
Noticias de Vigo
Entre las estaciones de Peares y San Esta-
ban, después de pasar el tren mixto de Madrid,
hundiose un muro de 30 metros de alto.
Las aguas del río Sil precipitáronse sobre
la vía.

Se hace imposible el trasbordo, pues a un
lado de la vía existen unas montañas inaccesi-
bles y al otro las impetuosas del Sil.
Solo se expenden billetes hasta Peares.
—Ha zarpado la escuadra inglesa del Ca-



SASTRERIA DE BALLESTER y C. A

24 Bolseria, 24 (JUNTO A LA LIBRERIA)

Con el 40 por 100 de rebaja, liquida esta casa todos los géneros de la presente temporada. Lo recomendamos á nuestra numerosa clientela y al público, advirtiéndole que con muy poco dinero, se hacen en esta casa trajes de inmejorable género y última novedad.

24, Bolseria, 24 (junto á la librería)

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces enfermedades del pecho atarros de los bronquios Resfriados antiguos, etc.

Muy útil en la

CONVALECENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la

COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrens», vistas numerosas descomposiciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos para combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.
«El Elixir de Guayacol Torrens», debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Vallis, Gozalbes, Espinós, Vidal y Liobregat.
«El Elixir de Guayacol Torrens», al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos desaconsejados rápidamente el parónquima pulmonar, y por ello es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Vallis.
«El Elixir Guayacol Torrens» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Vallis.
El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Dr. Torrens.—Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía, y el Dr. Torrens en la tisis pulmonar, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antituberculoso.—Dr. A. Liobregat, licenciado en medicina y cirugía.
He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens», en dos de ellos en unión de otros compuestos de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens», no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Yallente.
He ordenado innumerables veces el «Elixir de Guayacol Torrens», y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.

Se ruega al público visite nuestras sucursales, para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, reales atícos, punto valenciano, etc., ejecutados con la máquina Doméstica Bobina Central misma que se emplea universalmente para las familias y las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCKOCK y C.

Sucursales en provincia de Valencia:
VALENCIA: Plaza de la Reina, 2.
VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Marina, Chapa 32.
ALCIRA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1.
JATIVA: Calle de Costa 1.
GANDIA: Calle de Juan Andrés, 10.
SUBESA: Calle San Cristóbal, 12.

MARANTAN COMPUESTO SOLER

Preparado compuesto de Marantan, Glicerofosfatos, Cola, Protoxalato de hierro y Dundake

El Marantan compuesto Soler está indicado en los casos de neurastenia, impotencia, consunción, parálisis, dispepsias, fatiga cerebral, agotamiento físico y moral. Combate la atonía gástrica, anorexia é inercia intestinal con estricnina y debilidad cardíaca; la fosfaturia, convalecencia de enfermedades graves, debilidad infantil, y en general siempre que convenga regenerar el organismo.
DOSIS: Tres cucharaditas de las de tomar café al día con vehículo apropiado. De venta en todas las farmacias.

La Fabril Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FABRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan. Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y á plazos desde

5 pesetas semanales

Máquinas de coser de todos sistemas

Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto á la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, San Vicente, 296, Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vanó.

BORNYVAL

Es el remedio más eficaz para fortalecer y tranquilizar los nervios ó provoca jamás manifestaciones secundarias desagradables.

Publicaciones y muestras gratuitas para los señores médicos enviará el representante general en toda España.

Enrique Frinken, Málaga

Únicos fabricantes: J. D. Hiedel, A. G., Berlín N. Fábricas de productos químicos y droguería al por mayor. Capital, 7.000.000 de pesetas. Fundada en 1814. De venta, en todas las farmacias de España.

Negocio productivo

Trabajo lucrativo pero más seguro que otros negocios. Se gana 1.000 pesetas producen de 50 á 50 al mes. Operaciones sólidas que pasan administradas al mismo interés. Completamente garantizadas. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés anual. Compra-venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le consulten. Informes gratis. Colón, 86, bajos, izquierda.

Callicida Jaksson

Infalible contra ojos de gallo demás durezas. Sorprendente pronto quita dolor. Prueba: caja de bolillos, 75 céntimos; dos bolillos, 5 céntimos. Depósito venta, D. José Bonet, artista, frente Miguelete, Valencia.

Casa particular

Una señora viuda, cede dos salones amueblados con vistas á la calle para un caballero de confianza ó matrimonio con asistencia ó sin ella. San Vicente, 180, primera puerta.

Aprendices

Se necesitan mayores de 14 años, en la fábrica de sombreros de paja de la calle de Bailén, 30 y 32, ganando jornal desde el primer día.

Casa Lavina

Antonio Sánchez Ferris. Almacenes de música, pianos, armoniums. Instrumentos para banda, orquesta y salón. Bajada San Francisco, 29.

Buques de vapor

Servicio regular de vapores

Para Bristol y Cardiff

El vapor Demetian cargará el 4 Enero para Londres

El vapor Silka saldrá el 4 Enero para Glasgow

El vapor Osiris saldrá el 6 Enero para Liverpool

El vapor Húngar saldrá el 4 Enero para Amberes

El vapor Garonne saldrá el 5 Enero para Bremen

El vapor Schwab saldrá el 5 Enero para Hull y Newcastle

El vapor Rissland saldrá el 6 Enero para Génova

El vapor Hispania saldrá el 8 Enero para Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Gents, 27, Princip

Almoneda

Se verificará los días 4 y siguientes de Enero de todos los objetos de plazo vencido. Aviso á los interesados

Hay á la venta un piano Chassigne Frites, una cama de hierro inglesa nueva, capas, rollos de bolsillo y otros objetos. Caja de préstamos «El Auxilio», calle de Ruzafa, 62.

Pérdida

El sábado pasado se extravió un carrito de mano, núm. 624, en el poblado de Ruzafa. Se ruega á quien lo haya encontrado, lo presente Contraste, 13, y se le gratificará.

A los barberos

Para medio oficial se ofrece un joven de 16 años, sabe leer y escribir. Razón: Palomino, 5, bajo.

Pérdida

Quién haya perdido una perra pointer, blanca, á manchas, joven, darán razón. Molino de Pals, Carretera de Madrid.

Sastre

Se necesitan oficiales y aprendices de aprendiz. Morán, 7, segundo.

Almoneda

Se verificará los días 4 y siguientes de Enero de todos los objetos de plazo vencido. Aviso á los interesados

Pérdida

Quién haya perdido una perra pointer, blanca, á manchas, joven, darán razón. Molino de Pals, Carretera de Madrid.

Sastre

Se necesitan oficiales y aprendices de aprendiz. Morán, 7, segundo.

INSTITUTO CALIGRAFICO MERCANTIL

DIRECTOR: E. LOZANO. Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de letra española, inglesa, redondilla, gótica, etc., etc. Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas. Clases de siete de la mañana, á once de la noche.

Acordeones superiores

Se hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, 13, junto al horno, Valencia.

Se vende

6 trapas por suentarse sus dueños de esta capital, una tienda de vinos y aceites. También hay para vender un mostrador con piedra marmol y otro de aceite y varios barriles. Datan razón: Quevedo, 11, segunda puerta.

«La Lonja»

Caja de préstamos, tirá almoneda los días 8 y siguientes del próximo mes de Enero. Aviso á los interesados.

Dinero

á comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas.

Razón, calle de Colón, 86, bajos, izquierda, de 10 á 1 y de 4 á 7.

Señora catalana

instruida, desea colocarse de ama de Gobierno, en casa de un señor viudo con hijos ó sin ellos. Escribir, lista de Correos, A. F. Cédula 20.148.

Nodriza

de 22 años, primiza, leche de un día desea criar en su casa. Moncada, Ermita de santa Bárbara.

A los barberos

Para medio oficial se ofrece un joven de 16 años, sabe leer y escribir. Razón: Palomino, 5, bajo.

Pérdida

Quién haya perdido una perra pointer, blanca, á manchas, joven, darán razón. Molino de Pals, Carretera de Madrid.

Sastre

Se necesitan oficiales y aprendices de aprendiz. Morán, 7, segundo.

Papelería de Botella

SAN VICENTE, NUM. 141

Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Bstiches de matemática y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin colas, pectorales, engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes finos de Vitoria.

Azulejos

Gran depósito de las acreditadas fábricas de Onda, Estanislao Navarro, Jerusalén, 10.

Adria

COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVIGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marselladirecte



Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Beposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, valiendo 90 días.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Gents, 27

FONDA DE LA PLATA

Se sirve por cubiertos y á la carta á precios reducidos.—Abonos por meses y semanas.—Servicio especial para bodas, bautizos y banquetes.

Ramón Sapena

Elegantes y cómodas habitaciones en el primer piso.—Este establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatros y puerto.

Calle de Sadurni, 4 y 4 bis-BARCELONA

Eduardo Schilling

Sociedad en Comandita fabricantes de armas de fuego, de Barcelona.

Escopeta marca Jabali

Acaban de abrir su armería sucursal en Valencia, Calle, París y Valero (antes Paz) 13, y tienen el gusto de invitar á todos los aficionados á visitar este nuevo establecimiento.

PÍDASE EL CATALOGO ILUSTRADO

Jabali

Escopeta marca Jabali

VAPORES DE LOS SEÑORES

IBARRA y C. A

A LA CONSIGNACION DE

VIUDA é HIJOS de NOGUÉS

P. del Príncipe Alfonso, 16 y Grao, Muelle, 6.

Servicio rápido con salidas de este puerto todos los lunes para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Felu, Palamos, Ceite y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos é embos servicios.

La Maravilla del Campo

Es tan eficaz contra la calvicie y caída del cabello que seguramente no existe igual en el mundo. En dos años de práctica en mi establecimiento me he convencido de ello, porque en treinta días de su aplicación he conseguido hacer renacer el cabello. A cuantos tengan verdadero interés en curar la calvicie ó preservarse de ella, pueden pedir el prospecto en el que verán atestigüado de manera evidente lo que direzco.

De venta en farmacias, droguerías, perfumerías y en casa de su autor

Rafael Ramos

Peluquería de Aragón, camí de la Reina, 8.

Compañía colonial

Los mejores cafés chocolates superiores.

Thés Tapioca Bombones de chocolates

50 recompensas industriales

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo

Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primera

Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primera